



## 「やさしく かしこく たくましく」

### 「『みんなの楽しい』のために、どう行動するか」 修学旅行での学び

10月3日(木)、4日(金)の2日間、6年生は修学旅行でした。羽合小学校を出発する時には、雨が降っていて、少し肌寒く、広島での2日間の天候を心配しながらの出発でしたが、幸い大きな天候の崩れなく2日間を過ごすことができ、子どもたちも「楽しかった。」と言って、無事帰ってくることができました。

この広島での修学旅行は、平和記念公園での平和学習(資料館の見学、記念公園フィールドワーク)、世界遺産「厳島神社」の見学、世界最大級の製鉄所「JFE スチール」の見学など、広島に行かないとできない学習や体験がいっぱいでした。事前学習とは違う本物のすごさに触れた貴重な機会となりました。

ただ、子どもたちにとって、こうした学習や体験と同じくらい「校外での集団行動」での学びが大きかったと感じています。修学旅行中、6年生たちは、みんなで楽しい時間を過ごすために、時間やルールを守ったり、班員はもちろん一般の方たちのことも考えて行動したり、集団で行動するときはどうすべきかをたくさん考えることができました。活動班ごとの行動後、時間通りに集合することができたり、声を掛け合ってまとまって動くことを心がけたり、たくさんのいい場面もありましたし、少し自分のやりたいや楽しいを優先しすぎて失敗した場面もありました。こうした経験を通して、これからの学校生活の中で、「『みんなの楽しい』のためにどう行動すべきか」をより意識して、素晴らしいリーダーシップを発揮する6年生になってくれると期待しながら、解団式でも話をしました。

学校では、各教科の知識や技能を高めたり、工夫して考えたり、表現したりする力を育てることに加え、集団として過ごすときの自分をコントロールする力なども学ぶことができると私は考えています。ご家庭でも同じようにご支援いただいていると思います。引き続きご協力よろしくお願いします。



### みんなでつくる～笑顔と感動～ 学習発表会まで あと3日

令和6年度学習発表会を10月18日(金)午後に行います。ホームページでもお伝えしていますが、子どもたちは「みんなでつくる～笑顔と感動～」のスローガンのもと、日々、練習に励んでいます。当日は全力の演技、演奏を届けてくれると思いますので、ぜひご来場ください。

なお、昨年度の保護者の皆様からの意見から、今年度は発表学年優先席を設けることとしました。子どもたちの発表を譲り合って見ていただくための変更ですので、スムーズな移動にご協力いただきますようお願いいたします。